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StuRaMed Protokoll – 07.11.2016 
Anwesende: Sanja Vorwig, Maximilian Lehmann, Johannes Lange, Birthe Seifert, Alina Müller, Jana 

Schuchardt, Annika Sauer, Eleni Giannis, Gesine Sauer, Samira Beinel, Sina Burghardt, 
Philipp Rhode, Robert Imhof, Rabea Hornig, Kristin Mehner, Laura Opitz, Konstantin 
Niemeyer, Tim Wenzel, Tobias Schöbel, Chris Wichmann, Konrad Didt, Sarah Bußler,  

Gäste: Claudia Sewohl, Julia Werner, Michelle Helbig, Madlen Dallmann, Conny Franke, 
Richard Friedrich, Tim Kolberg (alle aus dem FSR BioPharm) 

Redeleitung: Jana Schuchardt 

Protokoll: Tim Wenzel (Überarbeitung: K. Didt) 
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TOP 0:  Gäste 
Heute ist bei uns der FSR BioPharm zu Gast und wohnt unserer Sitzung bei. Es gibt eine kleine 
Vorstellungsrunde. 

TOP 1:  Beschlussfähigkeit 
Wir sind mit 10 von 13 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.  

TOP 2:  Protokollkontrolle 
Wir stimmen über das Protokoll vom 31.10.16 ab. 

Abstimmung: MH / 0 / 3  angenommen 

TOP 3:  Sprechstunde 
Chris berichtet, dass viele Leute noch Kittel abholten. Von den Ersti-Kitteln sind ebenfalls noch einige 
da, die käuflich erworben werden können. 

TOP 4:  Finanzen 

Sectio Chirurgica 
Tobias stellt einen Finanzantrag über 50€ für Getränke und Versorgung für die Sectio Chirurgica-
Veranstaltung am 10.11. 

Abstimmung: 10/0/0  angenommen 

Nightline 
Tim Vogel stellte per Mail einen Antrag über 150€ für einen Teil der Übernachtungskosten während 
eines Schulungs-Wochenende der Nightline. Die restlichen Kosten werden durch einen 
Teilnehmerbeitrag gedeckt. 

 

Abstimmung: 7/0/3  angenommen 

bvmd Mitgliederversammlung Aachen 
Philipp stellt einen Antrag über 500€ für die Fahrt und 2/3 des Teilnehmerbeitrages von vier 
StuRaMed-Mitgliedern zur bvmd MV nach Aachen. 

Abstimmung: 10/0/0  angenommen 
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TOP 5:  Kommissionen 

Studienkommission Msc Clinical Research and Translational Medicine 
Wir wurden darum gebeten, einen weiteren Vertreter in die Studienkommission des 
Masterstudiengangs "Clinical Research and Translational Medicine" zu entsenden. Laut Frederik setzt 
die Kommission auf studentisches Engagement. Wir sind nach wie vor der Meinung, dass es viel 
sinnvoller wäre, die Kommission mit Studierenden aus dem Studiengang selbst zu besetzen, dort 
finden sich aber nicht ausreichend viele. Im Moment sind Sonja und Frederik von uns entsandt. 
Derzeit wird der Studiengang sehr umfassend umstrukturiert. 

Wir stimmen über die Entsendung von Max in die Kommission ab. 

Abstimmung: 9/0/1  angenommen 

Studienkommission 
Sanja berichtet von der ersten Sitzung der Studienkommission. Wir gingen kurz die Ziele der 
einzelnen AGs durch sowie die Preisträger für den Lehrpreis 2016. 

Außerdem müssen wir noch einen Vertreter für den Widerspruchsausschuss wählen, derzeit ist 
Philipp dorthin gewählt. Wir stimmen über die Entsendung von Robert ab. 

Abstimmung: 10/0/0  gewählt 

Neuerungen im Studiengang Pharmazie 
Die Pharmazie soll in Zukunft an unserer Fakultät angesiedelt werden. In diesem Zusammenhang regt 
Tim vom FSR BioPharm an, die Zusammenarbeit mit uns zu intensivieren. 

TOP 6:  bvmd MV Aachen - Positionspapiere 
Hintergrund 

Auf Mitgliederversammlungen (MV) der Bundesvertretung der Medizinstudierenden e. V. (bvmd), die 
mindestens dreimal jährlich stattfinden, werden unter anderem Grundsatzentscheidungen 
(Positionspapiere) zu verschiedenen Themen verabschiedet oder angeglichen. Diese Positionspapiere 
sollen die mehrheitliche Meinung aller Medizinstudierenden in Deutschland wiederspiegeln. Damit 
dies gegeben ist, werden die Positionspapiere im Vorfeld der MVen in den Lokalvertretungen der 
bvmd (Fachschaften) besprochen und abgestimmt. Da dieses Wochenende eine MV in Aachen 
stattfindet, müssen wir uns mit den eingereichten Papieren befassen. Es liegen vor:  

Antrag 1: Pro Abiturbestenquote 

Antrag 2: Kontra Abiturbestenquote 

Entscheidung bezüglich Abiturbestenquote 
Es ist aufgefallen, dass sich ein Positionspapier von 2011 und ein Positionspapier von 2015 in ihren 
jeweiligen Aussagen zur Abiturbestenquote widersprechen. Dasjenige von 2011 spricht sich explizit 
für eine Abiturbestenquote beim Zulassungsverfahren zum Medizinstudium aus, während in 
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demjenigen von 2015 festgehalten ist, dass die bvmd der Meinung sei, die Abiturnote allein treffe 
keine Ausreichende Aussage über den Studienerfolg. 

Um gerade jetzt, da das Studium reformiert wird, eine eindeutige Meinung zu vertreten, wurde ein 
Antrag zur Angleichung des Positionspapieres von 2011 im Sinne einer Entscheidung GEGEN die 
Abiturbestenquote formuliert sowie ein Antrag zur Angleichung des Positionspapieres von 2015 im 
Sinne einer Entscheidung FÜR die Abiturbestenquote. 

Chris W. macht einen dritten Vorschlag. Er sähe zwar ein, dass die Abiturnote kein optimales 
Zulassungskriterium sei, wolle aber trotzdem die Abiturbestenquote als umbenannte Leistungsquote 
beibehalten. 

Max hält es für wenig sinnvoll, so viel wie bisher über den NC zu regeln, spricht sich aber für die 
Aussagekraft der Abiturnote als Prädikator für den Studienerfolg aus. Er schlägt die Änderung einer 
Formulierung im Positionspapier von 2015 vor um diese Meinung klarer auszudrücken.  

Dieser Vorschlag wird abgelehnt. (MH/6) 

Abstimmung über die Anträge bzgl. Abiturbestenquote: 

Leistungsquote, basierend auf ABInote (Vorschlag Chris) 24 Stimmen im ersten Durchgang 

Antrag Kontra Abiturbestenquote 2 Stimmen im ersten Durchgang 

Antrag Pro Abiturbestenquote 1 Stimme 

0 Enthaltungen 

2. Wahl (für den Fall, dass der Antrag im Sinne von Chris Vorschlag (wird in den kommenden Tagen 
ausgearbeitet) im Plenum auf dem MV abgelehnt wird) 

Kontra Abiturbestenquote 17 Stimmen 

Pro Abiturbestenquote 10 Stimmen 

Enthaltung 0 

TOP 7:  Unbeantwortete Mails 
Wir beantworten alle Mails, die uns bisher erreicht haben. (Stand: 19.30 Uhr) 

TOP 8:  Sonstiges 
In Zukunft werden Kittel-Suchende an die Biochemiker weiterverwiesen, die Kittel dauerhaft 
verkaufen. 

Der FSR BioPharm weist auf die leider immer noch gängige Praxis hin, Name, Matrikelnummer, 
Geburtsdatum usw. zusammen abzufragen, beispielsweise bei Praktika und Seminaren. Das kann 
eigentlich nicht sein, da die Matrikelnummer allein schon zur Verschlüsselung und Anonymisierung 
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dienen soll. Es wird gefragt, ob diese Problematik bei uns auch besteht. Dies ist in einigen 
Veranstaltungen leider immer noch der Fall. Deshalb ist eine Zusammenarbeit mit dem FSR BioPharm 
sicherlich sinnvoll, dort gründete sich jüngst eine Taskforce.  

Außerdem fragt der FSR BioPharm, wie häufig das Teddybär-Krankenhaus stattfindet, da sich die 
Pharmazie dort sehr gern einbringen möchte. 

Konrad regt an, dass die Mitglieder-Portraits auf der Homepage etwas veraltet sind und einer 
Aktualisierung bedürfen. 

FSR-Wochenende: Momentan führt der 13.-15.01. in der Abstimmung, dann würden wir nach Wettin 
fahren. Das andere Fahrtziel ist Großkayna (Kirche und Seminarraum). 

Sanja hatte zu den Erstitagen Kontakt zu Thieme. Wir sollen das Kreuztool von Thieme in der 
Vorklinik bewerben. Wir halten eine weitere Bewerbung für nicht sinnvoll. 

Die Sitzung schließt um 21.30 Uhr. 
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